

# **Leitlinien der Katholischen Hochschulgemeinde (KHG) an der Katholischen Stiftungshochschule, Campus München**

---



## ***Campus-Gemeinde***

Die KHG als Campusgemeinde lebt durch alle Hochschulangehörigen der KSH, die BewohnerInnen der Wohnheime und alle Interessierten. Die Angebote der KHG sind offen-unabhängig von der Konfession.

## ***Begegnung und Dialog***

Die KHG ermöglicht die Begegnung zwischen Studierenden unterschiedlicher Studiengänge und Fachsemester sowie zwischen Lehrenden und Lernenden. Sie fördert den zwischenmenschlichen und fachlichen Austausch unter den Hochschulangehörigen und lädt dazu ein, über den eigenen Horizont hinauszublicken. Dabei ist sie offen für die Vielfalt des Lebens. Aus einer christlichen Perspektive heraus suchen wir auch den Dialog mit anderen Kulturen und Glaubensrichtungen.

## ***Mitgestaltung***

Alle Studierenden sind dazu eingeladen, das Leben der KHG aktiv mitzugestalten. Eine konkrete Möglichkeit hierzu ist das Engagement im KHG-Team. Dieses Team ist ein Gremium, in dem interessierte Studenten/innen mit den Hochschuleseelsorger und den KHG-Referentinnen zusammenarbeiten. Nähere Informationen zur Aufgabe, Zusammensetzung und Wahl des KHG-Teams sind der entsprechenden Satzung zu entnehmen.

## ***Freiräume und Entwicklungsräume***

Die Katholische Hochschulgemeinde schafft Raum, damit sich Studierende mit „Kopf, Herz und Hand“ ausprobieren können. Sie eröffnet Chancen, eigene Potentiale (wieder-) zu entdecken bzw. zu stärken und somit die Persönlichkeit weiterzuentwickeln. Möglichkeiten hierzu bietet unser Semesterprogramm sowie die aktive Mitgestaltung des KHG-Lebens. Gleichzeitig bietet die KHG auch Rückzugsmöglichkeiten und ist Raum für Entschleunigung. Sie versteht sich damit als Insel im z. T. stürmischen FH-Alltag. So besteht beispielsweise die Möglichkeit, sich in der Küche Kaffee oder Tee zu kochen, Zeitung zu lesen und einfach mal abzuschalten.... Darüber hinaus lassen sich die Räumlichkeiten der KHG und der Studentenkeller für studentische Initiativen, Feste und Feiern anmieten. Nähere Informationen dazu im KHG-Büro.

## ***Gespräche und Beratung***

Ein wichtiges Angebot der KHG stellen die unterschiedlichen Möglichkeiten für persönliche Gespräche dar. Hier hat alles Raum, was Studierende bewegt. Weiterführend bieten die KHG-Referentinnen und der Hochschuleseelsorger auch professionelle Beratung und Begleitung in verschiedenen Lebenslagen an.

## ***Vernetzung***

Die KHG trägt zur Netzwerkarbeit auf dem Campus bei. Hierzu pflegt sie Kontakte und Kooperationen mit den Gremien und Gruppen der Hochschule, mit der Studentischen Vertretung einschließlich ihrer Arbeitskreise, sowie mit den anderen Institutionen auf dem Campus. Darüber hinaus ist die KHG eingebunden in das Netzwerk der Katholischen Hochschulgemeinden Deutschlands, das Forum Hochschule und Kirche.

## ***Christliches Profil***

Die Arbeit der KHG basiert auf einer christlichen Wertorientierung und einem christlichen Menschenbild. Die KHG unterstützt und ergänzt die Hochschule in ihrem Auftrag als

kirchliche Hochschule. Neben konkreten praktisch-religiösen Angeboten wie Gottesdiensten, Exerzitien und der Heiligen Zeit stellen wir uns existentiellen Fragen und Zweifeln des Lebens und des Glaubens.

**Stand:1/2014**